

**PENGARUH MEKANISME *CORPORATE GOVERNANCE*, KUALITAS
AUDIT, DAN PERGANTIAN AUDITOR TERHADAP
INTEGRITAS LAPORAN KEUANGAN**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM,
AUDIT QUALITY, AND AUDITOR SWITCHING TO
INTEGRITY OF FINANCIAL STATEMENTS***

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh
Gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh:
TOFIK WIDAYAT
20110420156

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2015**

SKRIPSI

**PENGARUH MEKANISME *CORPORATE GOVERNANCE*, KUALITAS
AUDIT, DAN PERGANTIAN AUDITOR TERHADAP
INTEGRITAS LAPORAN KEUANGAN**

***THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM,
AUDIT QUALITY, AND AUDITOR SWITCHING TO
INTEGRITY OF FINANCIAL STATEMENTS***



Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing

Barbara Gunawan, S.E., M.Si. Ak.,CA.
NIK: 19710919199603 143 050

Tanggal 20 Maret 2015

SKRIPSI

PENGARUH MEKANISME *CORPORATE GOVERNANCE*, KUALITAS AUDIT, DAN PERGANTIAN AUDITOR TERHADAP INTEGRITAS LAPORAN KEUANGAN

THE INFLUENCE OF CORPORATE GOVERNANCE MECHANISM, AUDIT QUALITY, AND AUDITOR SWITCHING TO INTEGRITY OF FINANCIAL STATEMENTS

Diajukan oleh

TOFIK WIDAYAT
20110420156

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Tanggal 18 April 2015
Yang terdiri dari

Dr. Bambang Jatmiko, S.E., M.Si.
Ketua Tim Penguji

Barbara Gunawan, S.E., M.Si. Ak., CA.
Anggota Tim Penguji

Rudy Suryanto, S.E., M.Acc., Ak., CA.
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dr. Nano Prawoto, S.E., M.Si.
19660604199202 143 016

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Tofik Widayat

Nomor Mahasiswa : 20110420156

menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **"PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE, KUALITAS AUDIT, DAN PERGANTIAN AUDITOR TERHADAP INTEGRITAS LAPORAN KEUANGAN"** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 18 April 2015

Tofik Widayat

HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Sesungguhnya sesudah kesulitan itu pasti ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai kerjakanlah dengan sungguh-sungguh hal yang lain. Hanya kepada Tuhanmulah kamu berharap.

(QS. Al-Insyirah: 6)

Dan sesungguhnya Al Quran itu benar benar menjadi petunjuk dan rahmat bagi orang-orang yang beriman.

(QS. An Naml: 77)

Hai orang-orang yang beriman, mintalah pertolongan dari Allah dengan kesabaran dan sholat. Sesungguhnya Allah bersama orang-orang yang beriman. (QS. Al-Baqarah: 153)

Selalu ingat pesan orang tua teruslah belajar nak, berusahalah dan bekerja keras, berdo'alah dan berjuang di jalan Allah jangan pernah menikmati rasa malas karena kesuksesan itu membutuhkan proses.

(Tofik Widayat)

Kesulitan, penderitaan, kesusahan, dan kesengsaraan itu penting bagi siapapun, Anda tidak akan dapat mencicipi nikmatnya kebahagiaan tanpa anda pernah mengecap "nikmatnya" penderitaan, tidak ada surga tanpa ada neraka, tidak ada cinta tanpa ada kebencian, dengan kesulitan, penderitaan, kesusahan, dan kesengsaraan, Anda akan kuat.

(Muhammad Muhyidin)

Syukuri apa yang ada, hidup adalah anugerah tetap jalani hidup ini, melakukan yang terbaik Tuhan pasti kan menunjukkan, kebesaran dan kuasanya bagi hambanya yang sabar dan tak kenal putus asa.

(Ryan D'masiv)

Motto

“gunakanlah waktu sebaik-baiknya, serta teruslah berjuang, berusaha dan berdoa selama kita masih bisa bernafas”

“Jangan takut berteriak jika kamu merasa benar”

“berjuang untuk masa depan dan jangan menyerah dengan masa lalu, usaha, do'a dan ikhlas dalam menghadapi hidup, itulah kunci sukses”

Kupersembahkan

Kepada :

Ibu dan Bapak ku tercinta

Almamaterku

Thanks to.....

- ❖ *Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayahnya kepadaku sehingga aku bisa menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.*
- ❖ *Bapak, ibu serta keluarga tercinta yang telah memberikan dukungan material, spiritual dan semangat, do'a selama ini Kalian yang terpenting dan paling ku sayang di dunia ini.*
- ❖ *Eyang kakung eyang putri, makasih dan dukung cucumu ini..semoga kalian selalu diberi kesehatan dan umur panjang oleh Allah SWT, Amin...*
- ❖ *Kakakku tersayang sugiyatmi dan sholikin serta adikku mifta...makasih ya dah dukung dan support...*
- ❖ *Dosen pembimbingku Ibu Barbara Gunawan yang telah membimbing selama penyusunan skripsi dan meluangkan waktunya untuk bimbingan...*
- ❖ *Sahabatku jati, Ribut, Jefri, Frans, Nawi, Very, Andi, Beki, dan Fahri terimakasih atas persahabatannya selama ini semoga kita terus bersahabat selamanya, amin...*
- ❖ *Teman-teman ku seperjuangan dari awal kuliah Dinar, Evan, Dika, Taufik, Rohman, Adi, Herga, Satria, Ruslan, Adit, Bagus, Iyan, Tony, dan Muslim, serta teman-temanku yang satu angkatan 2011 jurusan akuntansi semoga kita sukses selalu kawan, amin...*
- ❖ *Koalisi kos cucok Evan alis bengal, Heli alis si Bob, Taufik alias tlepek, Andika alias si joe, Dery alias jarang di kos, terimakasih kepada kalian semua yang telah menjadi keluarga kecilku di jogja ini, maaf apabila selama aku tinggal bersama kalian ada perbuatan yang menyinggung perasaan kalian itu semua tidak*

sengaja melainkan hanya bercanda, senang bisa mengenal kalian semua, semoga kita bisa sukses dunia dan akhirat dan semoga kita bisa berjumpa kembali dilain kesempatan, aku akan selalu merindukanmu teman.

- ❖ *Teman-teman P3 (para pria petualang) Andi, Evan, Taufik, Heli, Ruslan, Rohman, Oyek, Herga, Danar, Handi, Satria, Andika, Ibnu, Echo, Ramdhan, dan yang belum di sebutkan terimakasih atas kebersamaannya untuk selalu melangkahkan kaki menuju alam berpetualang bebas melihat Indahnya Indonesia, keren pokok e kalian memang pria-pria Galak!!!*
- ❖ *Teman-teman KKN Hanin, Hevi, Zulfianisa, Meutia, Ulfa, Febty, Ridwan, Diva, Rachmat, Fanda, Painu, Adit, Mayu, Anggi, Dino, Ika, Kuncoro, Shodiq, dan Fita terimakasih kebersamaan dan kerjasamanya untuk mengabdikan kepada masyarakat, banyak kenangan dan pelajaran yang kita dapatkan semoga bermanfaat untuk kedepannya, Amin ya Allah...*
- ❖ *Bolo-bolo Remaja pecinta Alam mas gatra, mbak meida, ukan, handi, zein, indah, Jeje, Inay dan Dwi matursuwun sanget sampun ngajak i pecicilan tekan puncak gunung, kapan iso ndaki bareng meneh om!!!*
- ❖ *Teman-teman SMA N 7 Tebo khususnya IPS 1 Yani, Joko, Didon, Uki, Wisnu, Candra, Dedi, Nita, Deny, Febri, sutriana, Delvi, Weny, Warini, Sadam, Sigit, Suci, Yuli, Demos, Riki, Eko dan yang belum disebutin apa kabar kalian teman? Sukses terus yah...kangen masa-masa SMA bersama kalian...*
- ❖ *Fans Manchester United yang selalu ngajakin nonton bareng Gumelar, Heli, Putra, Bagus, Jati, Hafiz, Dedi, Farhan, Dery, Andre, Kharismawardana kapan iso nonton bareng meneh! Nganti sok mben tetep Manchester United!!! #GGMU...*

INTISARI

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh bukti empiris tentang pengaruh mekanisme *corporate governance*, kualitas audit, dan pergantian auditor terhadap integritas laporan keuangan. Variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini adalah komisaris independen, komite audit, kepemilikan institusional, kepemilikan manajerial, kualitas audit, dan pergantian auditor. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah integritas laporan keuangan. Variabel tersebut diperoleh dari serangkaian studi literatur dan penelaahan terhadap beberapa hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya.

Sampel dalam penelitian adalah perusahaan keuangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada periode antara (2012-2013). Data yang dikumpulkan dengan metode *purposive sampling*. Total 162 perusahaan ditentukan sebagai sampel. Metode analisis penelitian ini menggunakan regresi linear berganda.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa komisaris independen, kepemilikan manajerial, kualitas audit tidak berpengaruh signifikan terhadap integritas laporan keuangan. Sementara itu, komite audit, kepemilikan institusional dan pergantian auditor berpengaruh signifikan terhadap integritas laporan keuangan.

Kata Kunci: Mekanisme *Corporate Governance*, Kualitas Audit, Pergantian Auditor, dan Integritas Laporan Keuangan.

ABSTRACT

This study aims to analyze and obtain empirical evidence about the effect of corporate governance mechanisms, audit quality and auditor switching to integrity of financial statements companies in Indonesia. Independent variables used in this study is independent commissioner, audit committees, institutional ownership, managerial ownership, audit quality, and auditor switching. Dependent variable used in this study is the integrity of financial statements. Those variables are obtained from the series of literature studies and the examination of the results from previous researches.

Study's sample was financial companies listed in Indonesia Stock Exchange (IDX) period among 2012-2013. Data was collected by purposive sampling method. Total 162 financial companies were taken as study's sample. The research data were analyzed with multiple linear regression analysis.

The results of this research showed that independent commissioner, managerial ownership and audit quality did not significantly effect the integrity of financial statements. As for audit committees, institutional ownership and auditor switching significantly effect the integrity of the financial statements.

Keywords: *Corporate Governance Mechanism, Audit Quality, Auditor Switching, and Integrity of Financial Statements.*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh.

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas segala Rahmat dan Karunia yang telah diberikanNya, serta shalawat dan salam penulis haturkan kepada Nabi Muhammad SAW, nabi akir zaman, yang telah membimbing umatnya menuju jalan kebenaran sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul "Pengaruh Mekanisme *Corporate Governance*, Kualitas Audit, dan Pergantian Auditor terhadap Integritas Laporan Keuangan". Sebagai salah satu syarat dalam menyelesaikan program pendidikan strata satu.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis mengambil topik ini dengan harapan dapat memberikan masukan bagi para pembaca dan memberikan ide pengembangan bagi penelitian selanjutnya.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi masih banyak kekurangan dan dalam skripsi ini bukan hanya semata-mata hasil jerih payah penulis sendiri, melainkan berkat bimbingan, bantuan dan dorongan dari berbagai pihak yang tak ternilai harganya. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak Dr. Nano Prawoto, S.E., Msi. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Ietje Nazaruddin, M.Si., Ak., CA selaku Ketua Jurusan Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

3. Ibu Barbara Gunawan, S.E., M.Si., Ak., CA. selaku dosen pembimbing yang telah mencurahkan, membimbing, memotivasi, dan memberikan arahan dari awal hingga akhir dalam penyusunan skripsi ini dengan penuh kesabaran.
4. Bapak Dr. Bambang Jatmiko, M.Si. dan Rudy Suryanto, S.E, M.Acc., Ak., CA. yang telah menguji skripsi saya. Terimakasih atas saran-saran yang diberikan untuk membuat skripsi saya menjadi lebih baik lagi.
5. Seluruh Dosen Akuntansi UMY yang telah membimbing, mendidik dan memberikan pencerahan untuk selalu berfikir kritis, edukatif, transformatif, dan inovatif selama berada di lingkungan kampus Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
6. Orang tua tercinta, Ayahanda Tumin dan Ibunda Suwarni yang telah banyak berkorban dan memberikan dukungan bagi penulis. Baik moril maupun materiil, mencurahkan perhatian, memberi masukan dan bimbingan, semangat kasih sayang, serta doa yang tulus dan tiada henti-hentinya kepada penulis.
7. Kakakku Sugiarmi dan Muhammad Sholikin serta adikku tersayang Miftahul Jannah, terimakasih untuk semangat dan dukungannya.
8. Keluarga besar di Jambi , yang selalu memberi dukungan bagi penulis serta keluarga mbah Sulmin tercinta yang tidak henti-hentinya memberi doa yang tulus, semangat dan dukungan.
9. Teman-teman seperjuangan, Evan, Andika, Taufik, Satria, Adit, Danar, Adi, Rohman, Herga, Ibnu, Iyan, Tony, dan Ruslan yang selalu bersama-sama saat suka dan duka, kita semua harus sukses ya :D

10. Teman-teman angkatan 2011 khususnya kelas akuntansi D yang telah bersama-sama dari awal semester 1 sampai semester akhir, memberi banyak hal bagi saya dalam dunia perkuliahan. Semoga kelulusan bukanlah akhir dari silaturahmi kita semua.

11. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, semoga Allah SWT selalu melimpahkan rahmat dan HidayahNya. Amin.

Penulis mengucapkan banyak terimakasih, dan berhadap semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rahmat dan hidayahNya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan kepada penulis. Dan semoga skripsi ini akan bermanfaat menjadi bahan masukan dan tambahan wawasan bagi pembaca pada umumnya dan rekan mahasiswa Universitas Muhammadiyah Yogyakarta pada khususnya. Akhir kata penulis mengucapkan mohon maaf apabila dalam penyajian skripsi ini terdapat kesalahan dan kekurangan.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh.

Yogyakarta, 18 April 2015

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	v
INTISARI	ix
ABSTRACT.....	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiv
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Penelitian.....	1
B. Batasan Masalah Penelitian	7
C. Rumusan Masalah Penelitian.....	7
D. Tujuan Penelitian	8
E. Manfaat Penelitian	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	10
A. Landasan Teori	10
1. Teori Agensi.....	10
2. Integritas Laporan Keuangan	11
3. Konservatisme.....	12
4. <i>Corporate Governance</i>	13
5. Kualitas Audit	16
6. Pergantian Auditor	17
B. Penelitian Terdahulu dan Penurunan Hipotesis	19
C. Model Penelitian.....	26
BAB III METODE PENELITIAN	27
A. Obyek Penelitian.....	27
B. Jenis Data.....	27
C. Teknik Pengambilan Sampel	27
D. Teknik Pengumpulan Data	28
E. Definisi Operasional Variabel Penelitian	28
F. Uji Kualitas Data	34
G. Uji Hipotesis dan Analisis Data.....	37
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	39
A. Gambaran Umum Obyek Penelitian.....	39
B. Uji Kualitas Data	40
C. Hasil Penelitian.....	46
D. Pembahasan	51

BAB V SIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN	62
A. Simpulan	62
B. Saran	63
C. Keterbatasan Penelitian	63

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

4.1. Rincian Sampel Penelitian	54
4.2. Tabel Statistik Deskriptif	55
4.3. Tabel Hasil Uji Normalitas	56
4.4. Tabel Hasil Uji Autokorelasi	57
4.5. Tabel Hasil Uji Multikolinearitas	58
4.6. Tabel Hasil Uji Heteroskedastisitas	59
4.7. Tabel Hasil Uji Nilai t.....	60
4.8. Tabel Hasil Uji Nilai F.....	63
4.9. Tabel Hasil Uji Koefisien Determinasi (<i>Adjusted-R²</i>).....	64

DAFTAR GAMBAR

2.1. Model Penelitian	26
-----------------------------	----